

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Boletines de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

UNIVERSIDAD POPULAR

Hemos de empezar destruyendo un error de concepto nacido de la acepción, vulgar y corriente, de la palabra Universidad, cuyo significado no empleamos hoy día sólo para dar á entender aludimos á Centros docentes donde se estudian las carreras facultativas, y sí en el sentido de reunión, asociación, comunidad, con los fines del verbo universalizar, sinónimo de vulgarizar, difundir, popularizar, extender en su máximo grado de expansión todos aquellos principios y conocimientos científicos de diversos órdenes, cuya aplicación sea necesaria para el mejoramiento intelectual del obrero, aumentando, reformando, perfeccionando la producción, dándole al trabajo más intelecto por medio de la educación del obrero.

En tal respecto, pues, al defender nosotros la fundación de Universidades populares, ni remotamente podemos referirnos á nada parecido, ni semejante, á la idea que representan las palabras Universidad literaria ó científica; por tanto, deben cesar los pesimismo de las personas que creyeran tenían los proyectos de D. Félix Gila por meta, implantar en Segovia una Universidad, por ser más modestas, aunque más factibles, las aspiraciones que se persiguen.

Tampoco la Universidad popular vendría á significar deficiencias en los centros de enseñanza de los obreros existentes en Segovia, antes bien se les considera indispensables y su funcionamiento necesario, para que, la instrucción que la Universidad popular difundiera, fuese complementaria de la recibida en la Escuela de Bellas Artes y en la nocturna de Adultos, por ejemplo; y así, cumpliendo todos los centros su misión en órbitas bien definidas y en campos limitados, sin temor á choques, rozamientos ni competencias, conseguiríase un positivo é importante progreso en los obreros segovianos.

La Universidad popular es esencialmente vulgarizadora y al explicar cursos de aplicación inmediata, como resistencias de materiales, trazado de escaleras, prácticas de cubicaciones con vo-

lúmenes equivalentes, impermeabilidad en las construcciones, higiene de la vivienda, alimentación, pequeñas industrias, aviicultura y animales de corral, degeneración de las legumbres y hortalizas, abonos y labores, pastos, etc., etc., son materias no explicadas en otros centros obreros, y cuyo conocimiento interesa muy mucho á nuestras clases proletarias, como así las prácticas de trato social y excursiones.

Anfímese, pues, nuestro querido y admirado amigo Gila; desarrolle sus ocho bases para la creación en Segovia de una Universidad popular; organice, como él sabe hacerlo, tan beneficioso centro de vulgarización de la ciencia; y no olvide puede contar con nuestra tan incondicional como modesta cooperación para tan patriótica obra de cultura, esperando no deje incontestado de este nuestro ruego que le dirigimos, en bien de su patria, que tanto la considera, y de su pueblo que tanto ama.

El Banco de España

Los beneficios obtenidos por este establecimiento de créditos durante el año 1904, según la memoria que ha publicado, ascienden á 59'27 millones de pesetas. Por gastos, quebranto, intereses al Tesoro, etc., son bajas 15'23 millones y la utilidad líquida á repartir, 43'65 millones, se aplica distribuyendo 32'40 á los accionistas (4'53 0/0 del precio medio de cotización) y 8'86 millones del impuesto al Tesoro, que ha percibido del Banco por todos conceptos en el año, 14'70 millones de pesetas.

Se han establecido nuevas sucursales en Almería, Huesca, Linares y Reus, se han comenzado las de Jerez, Cáceres y Ciudad Real; se ha comprado un solar en Logroño y se ha establecido la sucursal de Algeciras, única que cuesta más de lo que produce. Han rendido todas ellas 17'29 millones; 4'64 más que el año precedente.

La negociación sobre pueblos da buen resultado, pasando de 386 á 4.180 los corresponsales de esta clase.

Niña suicida

En Rivera, pueblo de la provincia de Avila, una niña de trece años de edad, llamada Eduvigis López, se suicidó, arrojándose entre las ruedas de un molino.

La suicida tenía en brazos otra niña de pocos meses, cuyo cuerpecito también quedó destrozado.

CRÓNICA

AGRIDULCE

Uno de los males que más perjudican á nuestra patria es la emigración, no sólo por lo que tal dolencia social significa, económicamente considerada, sino más bien por los juicios que en el extranjero forman de nosotros al ver el grado de ilustración de los emigrantes españoles.

Así, los jornaleros agrícolas, acostumbrados á los rudos trabajos de nuestros campos en que ponen á contribución su fuerza muscular hasta casi rebasar los límites de la resistencia, quédanse admirados ante los procedimientos modernos para explotar la tierra, cuya principal misión consiste en transformar el trabajo, que bien puede llamarse animal, en fuerza material guiada por la inteligencia, arrancando al hombre, dignificándole, su condición de máquina, de instrumento.

Si del jornalero agrícola podemos decir esto, no en menor escala púedese señalar respeto al obrero industrial ó de fábricas, al comparar la industria nacional con la extranjera, en la que el obrero resulta cada vez más hombre, es decir, más inteligente, reemplazando la fuerza bruta, muscular, con la energía directriz, cerebral.

Mas estas para nosotros desgracias, por los erróneos prejuicios á que dan lugar, encontraron compensación al extenderse por el mundo la fama de D. Santiago Ramón y Cajal, y, los Estados Unidos, siempre prácticos, pensaron que, existiendo un tan sabio médico, era de esperar existieran en España otros médicos de los del montón, de la vulgaridad, de las medianías que en toda nación abundan, y, para averiguarlo, investigaron, reunieron datos, antecedentes, historiales clínicos, etc., etc., publicando á fines del pasado año todos los periódicos profesionales del Norteamérica, larga lista de las notabilidades médicas españolas.

Estas noticias atrajeron á España á varios Doctores yanquis, venidos á estudiar los procedimientos por nuestros médicos empleados, siendo uno de los visitados primeramente el consultorio que el Dr. Palop construyó en Ronda, tan famoso en toda Andalucía, Gibraltar y Marruecos.

Hace pocos días presenté en la clínica del Dr. Lozano, catedrático y experto operador de la Universidad de Zaragoza, una Doctora yanqui

con el fin de presenciar las operaciones quirúrgicas, prestándose á desempeñar la plaza de ayudante.

Con gran atención, y con movimientos expresivos de cabeza, seguía la Doctora todas las fases de las operaciones que practicó el Dr. Lozano, leyéndose en la cara de la norteamericana la aprobación más entusiasta y el más espontáneo aplauso cuando veía la seguridad de las disecciones y los grandes conocimientos del operador que iba explicando, en francés, todos los momentos de las operaciones que realizaba. Estas fueron tres: una talla hipogástrica, por cálculos de la vejiga; una osteitis calcánea, y un tumor en el cuello.

Terminadas las operaciones, la Doctora entabló conversación con el alumno de medicina D. Luis Mundi, conocido poliglota, al que expresó su agradecimiento por las atenciones que se le guardaron y haciendo un caluroso elogio del operador señor Lozano á quien conocía, por referencias, en Nueva Orleans, donde la Doctora cursó la carrera de medicina.

La favorable y honrosa opinión de los médicos extranjeros, respecto á sus colegas españoles, resulta fatalmente empañada por una enfermedad social derivada de nuestro modo especial de ser, que ha causado gran extrañeza á nuestros visitantes, formulada en esta pregunta:

¿Cómo habiendo tan famosos y sabios médicos en España, existen, casi como endémicas, la viruela y el tifus exantemático en la capital de la nación?

Nos resulta, dicen, tan inexplicable el hecho, como si hubiésemos encontrado casos de fiebre amarilla en los altos del Guadarrama.

¿Qué dirán esos médicos extranjeros cuando sepan que, en la provincia de Alicante, existen pueblos donde de la elefantiasis es endémica?

Mas ya lo conocerán si estudian nuestras costumbres políticas. Todo lo que ocurre no es por culpa de los médicos, y si por falta de leyes para la higiene pública y por falta de educación para la higiene privada.

Firma del Rey

Ayer ha firmado S. M. los siguientes decretos:

De Hacienda.—Declarando cesante, á su instancia, al ingeniero jefe de la sección facultativa de Montes en la Dirección de Contribuciones, D. Victoriano Deleito, por haber sido nombrado vocal del Consejo de Agricultura.

—Ascendiendo á jefe de Administración de segunda clase, delegado de Ha-

cienda de Toledo, á D. Enrique Salgado y Becerra, que lo era de Albacete.

—Nombrando para este cargo á don Pedro Bort y Faquinetto, cesante de mayor categoría.

—Declarando excedente, á su instancia, á D. Luis Sánchez Molero, que era delegado de Hacienda en Jaén.

—Ascendiendo á la vacante anterior de delegado á D. Bernardo Meléndez Conejo, que es interventor de Hacienda en Alicante.

—Idem á este cargo á D. Venancio Marconell, que era jefe de negociado de primera clase en la Intervención central.

—Nombrando subdirector segundo de la Deuda y Clases pasivas á D. Agustín Gamero, que es jefe de sección de la Intervención central.

—Para esta plaza á D. Ramón de Isla, que es subdirector de la Deuda y Clases pasivas.

De Gobernación.—Reorganizando los servicios de la Policía.

—Suprimiendo el período de ampliación en los presupuestos provinciales y municipales.

—Concediendo honores de jefe superior de Administrador civil al Sr. Sánchez Tabernero.

—Convocando á la elección parcial de un senador por la provincia de Burgos para el domingo 16 de Abril.

ALBUM POÉTICO

Á LA MALOGRADA VIZCONDESA DE SOUREIRO

(NÉE) CARMEN BODA)

Ilusiones y flores, de las almas son amigas fugaces! me dijo tristemente contemplando la rosa que, fragante, habíase prendido al pecho aquella tarde; y de sus bellos ojos, tan dulces y tan grandes, dos lágrimas brotaron que fueron á ocultarse entre los blandos pétalos de la flor ya marchita. ¡Pobre Carmen! alma ingénuo y sensible que por la tierra mísera cruzaste, como la rosa que murió en tu pecho y la ilusión que del estuero nace: tu rápida existencia por mil felicidades estuvo acariciada; mas siempre, al recordarte, no sé por qué te veo, como en aquella tarde, con los ojos velados por el llanto y la angustia marcada en el semblante.

MARÍA DE BELMONTÉ.

DESPUES DEL HOMENAJE

Como el mundo entero sabe á estas horas, ayer se realizó en Madrid la manifestación grandiosa proyectada en honor de Echegaray.

Un pueblo entero desbordó su alegría y su entusiasmo para glorificar al genio.

Hasta la naturaleza pródiga rindió su tributo al acto memorable adornándole con los esplendores de un día primaveral despejado y caluroso.

No obstante, la profana ceremonia

FOLLETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS," (78)

El Angel del Pueblo,

POR

Clemence Robert.

—Sí,—contestó el eclesiástico,—y que aparecía y desaparecía frecuentemente por entre los árboles siempre en la misma dirección que nosotros.

—Habría entrado aquí para ponerse al abrigo de la tormenta... porque ahora llueve mucho.

—Sin embargo, mira... dá la vuelta á la capilla... y me parece que hay cierto aire de tristeza en su rostro.

—¿Quién!... un elevado personaje... un general, porque lo parece...

—¿Qué?

—Que esas gentes aprecian menos que nosotros la caridad divina, porque están más lejos de la desgracia.

Cuando llegaban á este punto, el general porque esta era en efecto su graduación, se

les acercó, diciendo al eclesiástico con dulce y cordial acento:

—Señor cura, he aquí delante de nosotros un mármol conmemorativo elevado á sor Marta, y yo me permitiré pedirnos explicaciones sobre este monumento, que le ha sido dedicado tan lejos de su país.

—Yo tendré una verdadera satisfacción en complaceros, señor general,—respondió el eclesiástico. Esta capilla pertenece al abate Bossuet (1); la hizo erigir en honor de su ilustre familia y muy particularmente del gran prelado cuya gloria es inmortal. Los restos de esa familia descansan bajo el altar: el abate Bossuet, lleno de veneración por sor Marta, ha creído que en su modesta esfera era también una de las glorias de la Iglesia y debía ser colocada al lado del sublime orador de la tribuna cristiana.

—¡Ah!—dijo el general,—la aldeana y el prelado á la misma altura... Sí, la igualdad nació con la religión de Cristo... y á pesar

(1) M. de Brianchón, sobrino de sor Marta, fué el arquitecto.

de lo que los hombres han hecho para destruirla, veo que algunas almas justas, algunos corazones verdaderamente piadosos, la conservan aún.

—En el fondo de la nave,—continuó el sacerdote—podeis ver sobre aquellos bonitos cristales de colores de la escuela del siglo XIV, la imagen de la virgen: sobre el vidrio de la derecha está el retrato de Bossuet, y de ese lado sobre el vidrio de la izquierda, el de sor Marta; luego dos ángeles presentando estas figuras á la reina del cielo.

Volviendo al centro de la capilla, repuso el sacerdote.

—A cada lado del altar se ha levantado un cenotafio: el primero á la familia de Bossuet y el segundo á sor Marta.

Las tres personas que visitaban el monumento lo examinaron escrupulosamente con mirada atenta y conmovida.

—Se han copiado aquí todas las condecoraciones que Marta recibió de la nación y de los soberanos,—volvió á decir el sacerdote;—pero observad que por encima de ellas es-

tá la cruz de la religiosa; parece que han querido obedecer en esto á su costumbre; ella colocaba siempre la insignia de su santa profesión por encima de todo, y sus actos los revestía de ese carácter santo que le era peculiar.

Después, indicando con el dedo las esculturas, añadió:

—Ved que perfecto gusto ha percibido en estos adornos. Para la aldeana nacida en una cabaña y muerta en una mansión humilde, han colocado una cama de hiedra que ha sido cogida del valle de Torraise.

Sobre el cenotafio se leía la siguiente inscripción:

«A la memoria de sor Marta, Ana Biget, religiosa de la Visitación de Santa María. Nació en Torraise, Doubs, el 27 de Octubre de 1749.

Murió el 29 de Marzo de 1824 en Besaucon donde durante cincuenta años se dedicó al socorro de los pobres, de los enfermos, de los heridos y prisioneros.

Besaucon honró su valor y virtud.

tuvo sus nubes lamentadas y censuradas duramente por todos los corazones generosos y todos los ánimos imparciales.

La frialdad oficial pasó sobre la multitud como una ráfaga de viento helado que en vano intentó aminorar los ardores del entusiasmo y la admiración.

Resultaba triste convencerse del retraimiento del Gobierno que, apático ó receloso no colgó los balcones de sus ministerios por la falsa creencia y los ridículos temores de que la manifestación revelase matiz en demasía liberal.

No fué la citada la única nota discordante que pudo recogerse en el memorable acto de ayer; notáronse en la grandiosa manifestación ausencias inexplicables de ciertos organismos sociales, escasa representación de otros, en una palabra, parquedad en el tributo de hombres intelectuales que contrastaba con la plétora de sociedades obreras y gente escolar.

Notas lamentables han sido también los regateos que a los merecimientos indubitables de Echegaray pusieron conciencias ruines, exhaustas de ideas de justicia y de patrióticos estímulos, ahitas en cambio de envidia y de miseria, aunque no tanto como de inmotivado orgullo y ridículas pretensiones.

Mas á pesar de los lunares apuntados resultó magistoso el homenaje, emocionante y sublime con razón.

Las clases todas sociales, confundidas en la unidad de sentimientos y en la solidaridad de sus entusiasmos llegaron á las plantas del venerable anciano á rendirle la oferta de su admiración y su cariño.

Numerosísimas fueron las comisiones y representaciones que figuraron en la manifestación, una de ellas la designada por el Municipio segoviano, de la cual dos de sus individuos, el señor D. Segundo Rincón y el que suscribe tuvieron el honor de estrechar la mano del insigne dramaturgo y hacerle presente el saludo

entusiasta de nuestra querida tierra, patria de Colmenares, de Laguna, Seo, Covarrubias, Velasco y tantos otros paladines de la literatura y de la ciencia.

Congregada la multitud en torno de la figura eminente de D. José Echegaray, rodaron sobre ella los ecos vigorosos del grandilocuente discurso del Sr. Canalejas, quien condensó en breves párrafos la expresión del homenaje colectivo. Sus palabras sonoras y sus brillantes conceptos resumieron el himno que el alma española entonaba en honor del campeón de la ciencia, de la poesía, de la dramaturgia y de otras muchas manifestaciones del trabajo, del talento y de la voluntad potentísimos de Echegaray.

Después el venerable anciano, abrumada su modestia por la magna trascendencia del acto, emocionada su sensibilidad con aquella explosión de la admiración de un pueblo laborioso, dirigió á la multitud con sentido acento su voto de gracias declinando los honores que recibía y ofreciéndoles en aras de la verdad de la ciencia, de la belleza del arte, de las conquistas del trabajo redentor que forma y enaltece á los hombres como enaltece y forma á los pueblos.

España marcha por camino seguro; el día de ayer es patente testimonio de ello consagrando con los lauros de la celebridad y de la gloria un nombre orgullo de la Patria, de la Raza y de la Humanidad.

Las festividades literarias celebradas en el Ateneo, en el Senado y en el Teatro Real y la popular manifestación hecha en las calles de Madrid á la clara luz de un sol esplendoroso, constituyen una epopeya de gloria y de fama que perdurará en los anales de la historia patria.

LAUREANO LOTERO FERNÁNDEZ, Madrid, 20 de Marzo de 1905.

La Reina de Inglaterra

Con fecha de ayer dicen de Vigo: A las tres de la tarde, una lancha de vapor del yate, llevando á bordo dos damas de la alta servidumbre de la Reina, acompañadas por un caballero, dió un paseo por la bahía.

A las cinco y media levaron anclas el «Victoria and Albert» y el «Cornwell», marchando delante el yate, al que siguió el crucero, cuya guardia formó sobre cubierta en el momento de la partida.

Inmenso gentío presenció la marcha de los buques. Toda la colonia inglesa estaba en los muelles.

La Reina Alejandra llegará á Lisboa mañana, entre ocho y nueve.

El tiempo ha vuelto á nublarse y presenta aspecto amenazador.

La Beneficencia pública

La «Gaceta» publica la siguiente real orden circular dirigida á los gobernadores, sobre visitas de inspección á los establecimientos benéficos.

«Todas las funciones que las leyes encomiendan al gobierno merecen su atención sostenida y constante; pero acaso entre ellas no hay ninguna en que el sentimiento coadyuve con el deber á mover la voluntad de cumplirlas como el servicio de la Beneficencia pública, que tiene á su cargo modificar, dulcificándolas en todo lo posible, las inevitables individuales diferencias económicas procedentes de hechos completamente ajenos á la acción del que las padece, como son la orfandad, la enfermedad y la vejez.

«La índole de esta función requiere que esté entregada especialmente, como lo está, por las leyes, á los organismos provinciales y locales que, más próximos al que padece, puede atender mejor á las necesidades, y debieran sentir más viva y más directamente la simpatía hacia los infortunios y el vehemente interés en remediarlos. Como deber preferente se le imponen á las Diputaciones provinciales y á los Ayuntamientos la ley de 29 de Agosto de 1882 y la de 2 de Octubre de 1887; mas por desgracia son tales y tantas las quejas que llegan á este ministerio sobre el estado de Casas de maternidad, de hospitales y de asilos, que hacen necesario por penoso que sea, reconocer el escaso celo que algunas de dichas corporaciones ponen en el cumplimiento de esta sagrada atención.

«Reconocido el hecho, no basta lamentarlo. Las leyes citadas dan á V. S. la facultad y le imponen á la vez el deber de evitar ó de corregir las omisiones, las negligencias ó los abusos de cualquier género que en materia tan importante se cometan; y allí donde no lleguen sus atribuciones, llegará siempre la obligación de conocer con exactitud los hechos y de ponerlos en conocimiento del gobierno.

«Por tales consideraciones, S. M. el rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer:

1.º Que gire V. S. una visita de inspección á todos los establecimientos benéficos provinciales ó municipales de esa capital, examinando cuidadosamente su funcionamiento en la parte económica, y requiriendo con urgencia los informes que estime necesarios en la facultativa.

2.º Que adopte inmediatamente todas aquellas medidas que estén en sus facultades para remediar con rapidez y eficacia los defectos que en uno y otro orden aprecie, y para corregir y castigar las infracciones legales que hubiere; y

3.º Que en el plazo de quince días de V. S. cuenta á este ministerio del resultado de la inspección y de las medidas que haya adoptado, proponiendo aquellas otras que no estén dentro de sus atribuciones y que considere necesarias ó convenientes para regularizar la vida de dichos establecimientos, con arreglo á las leyes y á las necesidades que están destinados á remediar.»

AZORINERÍAS

Continúa Azorin describiendo la ruta de don Quijote y los lectores aguantando la rutadera de Azorin.

Yo cojo el artículo correspondiente al día, para saborear las extravagancias correspondientes al artículo, y lo primero que leo es:

«Ya el cronista se siente abrumado, anonadado, exasperado, enervado, desesperado, alucinado...»

Y después: «... y hemos vuelto á empapar nuestros ojos con la austeridad ancha del paisaje ya visto. Y caminábamos, caminábamos, caminábamos.»

Y luego: «... aparece un agua callada, un agua negra, un agua profunda, un agua inmóvil, un agua misteriosa, un agua milenaria, un agua ciega que hace un sordo ruido...»

Y más adelante: «... Y hemos vuelto á caminar, á caminar á través de otros negros, de lomas negras, de vertientes negras.»

Basta. Eso no es escribir. Eso es... azorinarsé fuera del tintero.

COMISION PROVINCIAL

He aquí los acuerdos adoptados por esta Comisión en la sesión de ayer:

Aprobar y satisfacer las cuentas presentadas de los gastos de las obras de albañilería y carpintería, realizadas con motivo de la reforma y ensanche del despacho del señor Secretario de la Corporación y que en total ascienden á 534 pesetas 81 céntimos.

Acceder al ingreso en la Sección de lactancia de los Establecimientos provinciales de Beneficencia de una niña, llamada María de la Fuencisla, hija de Mariano de la Orden Santander, vecino de esta Ciudad, previa la presentación del oportuno documento, en que conste que el solicitante disfruta de la asistencia médico-farmacéutica gratuita.

Reclamar de los señores médicos de dichos Establecimientos una nueva certificación del estado en que se encuentra en la actualidad el presunto demente Andrés Herrero Gómez, acogido en la Sección de observación para resolver lo procedente en vista de que la familia desea recogerle.

Autorizar al Sr. Director de los repetidos Establecimientos para la venta de los granos que existan en panera, procedentes de las rentas de censos.

Que se realicen algunas obras necesarias en el Pabellón para presuntos alienados, á fin de poder llevar á cabo el traslado al mismo, de los enfermos sometidos á observación.

Acceder al ingreso en la Sección de observación, de Mariano Lucía García, hijo de Pedro Lucía Olalla, vecino de Los Huertos, con la advertencia á éste de la obligación de acudir al Juzgado de primera instancia del partido, para la instrucción del expediente que determina el Real decreto de 19 de Mayo de 1885.

Informar al Sr. Gobernador respecto de un recurso de alzada interpuesto por Doña Petra Rodríguez, viuda del que fué Farmacéutico titular de Riaza, D. Luis Alvarez, contra acuerdo del Ayuntamiento y Junta municipal, relativo á la rescisión del contrato de la expresada titular, por fallecimiento del citado Sr. Alvarez.

Que por el Negociado de Secretaría y por el Contador de fondos provinciales se proceda á la formación del oportuno pliego de condiciones con arreglo á las disposiciones vigentes, proponiendo cuanto sea procedente, para que pueda anunciarse la subasta de las obras de construcción del trozo 4.º (Sección 3.ª) de la carretera provincial de San Ildefonso á Peñafiel.

Tribunales.

Audiencia provincial.

Señalamiento para mañana Vista de la causa seguida contra Aniceto Huerta y otro, vecinos de La Higuera, por el delito de hurto. Procurador, Sr. López. Abogados Sres. Vega y Cano.

CARTERA DE MADRID

NOTAS POLÍTICAS

Se asegura que en los primeros días del próximo mes comenzará á publicarse en Madrid el nuevo periódico, órgano de los liberales democratas, cuya dirección estará encomendada al antiguo redactor de «El Correo» D. Daniel López.

En la subsecretaría del ministerio de

Lotería Nacional

SORTEO DEL 21 DE MARZO DE 1905.

PREMIOS MAYORES

Número 27.074.—Con 150.000 pesetas, Aranjuez.

33.521.—Con 70.000, Valencia.

16.912.—Con 35.000, Madrid.

PREMIADOS CON 3.000 PESETAS 17.642, Villanueva y Geltrú.—26.008, Badalona.—965, Sevilla.—19.623, Tarragona.—6.154, Archena.—958, Sevilla.—7.608, Madrid.—11.332, Málaga.—27.993, Madrid.—16.374, Palma de Mallorca.—20.644, Madrid.—31.370, Palma de Mallorca.—25.365, Las Palmas.—7.552, Madrid.—9.346, Algeciras.—29.847, Dos Hermanas.—4.006, Palma de Mallorca.—14.766, Madrid.—29.557, Infesto.—6.142, Verin.—18.222, Granada.—13.420, Madrid.—24.808, Tomelloso.—27.474, Málaga.—3.312, Madrid.—18.644, Valladolid.—21.922, Barcelona.—16.287, Santander.—28.391, Barcelona.—31.564, Oviedo.—1.663, Sevilla.—10.537, Palma de Mallorca.

PREMIADOS CON 500 PESETAS

Decena

51 66 70 78 80

Centena 105 139 160 170 220 244 248 256 258 274 303 320 332 344 360 362 369 380 388 410 425 444 470 491 533 541 547 581 647 702 765 827 852 856 916 918 922 964 973

Mil 086 040 042 051 064 075 077 086 087 125 131 154 160 178 183 257 304 310 327 358 370 401 425 428 432 433 444 453 467 476 490 543 547 554 584 590 608 724 754 756 773 780 860 943 983 993

Dos mil

006 020 021 031 075 111 115 131 137 175 201 205 226 250 282 287 352 365 378 407 467 481 485 501 548 570 598 612 638 646 652 653 714 733 788 796 812 850 875 905 910 934 950 986 996

Tres mil 018 031 058 127 131 133 148 170 193 256 269 280 291 311 359 361 362 387 390 393 397 410 411 413 419 443 553 570 578 598 635 664 672 679 690 719 726 751 784 785 814 815 832

Cuatro mil

005 050 091 096 112 175 185 273 274 324 330 381 383 396 409 515 530 563 587 588 643 663 692 697 713 726 743 764 801 845 852 914 927 947 954 958 969 988 993

Cinco mil

003 048 060 093 188 199 203 214 231 237 271 297 324 451 462 497 534 694 705 757 773 828 873 880 881 910 918 933 947 970 974 997

Seis mil

018 033 039 047 066 085 100 103 114 122 138 163 174 176 179 189 211 296 339 345 430 433 467 522 536 552 569 598 643 682 689 702 713 716 717 722 729 748 794 803 830 832 858 873 917 923 954 959 975 997

Siete mil

019 035 064 067 083 108 121 122 157 161 220 223 229 255 264 295 318 340 350 400 427 441 473 519 529 543 574 736 738 783 924 951

Ocho mil

001 023 030 054 130 166 186 196 202 230 241 251 363 373 402 413 422 490 516 524 594 604 635 650 698 712 719 735 813 826 829 844 860 878 907 962 968 997

Nueve mil

003 052 068 080 090 094 115 139 151 162 179 181 185 262 287 289 308 316 349 355 358 359 387 395 477 493 542 582 584 590 595 651 675 735 741 742 748 769 798 844 866 880 914 919 920 939 986 997

Diez mil

046 069 155 181 187 206 224 256 266 399 424 435 527 640

697 728 746 767 785 919 981 984 990 994 995

Once mil

034 055 114 144 166 179 190 200 206 234 244 258 279 280 345 358 367 421 437 456 476 510 591 610 674 787 799 800 816 821 825 834 835 866 918 931 951

Doce mil

043 056 079 096 126 155 195 211 220 225 239 241 320 353 375 402 447 487 515 545 555 581 594 601 607 620 679 680 710 752 787 829 894 912 935 983 997

Trece mil

026 070 115 164 184 196 260 266 267 270 283 284 288 291 337 347 358 380 385 393 394 436 439 468 550 580 583 588 589 610 672 704 744 795 800 802 804 844 847 875 893 911 920 957

Catorce mil

045 048 070 150 154 189 233 260 314 342 372 385 394 605 614 635 642 668 681 701 704 756 790 806 841 849 869 910 918 919 935 945 947 957

Quince mil

006 008 062 092 096 102 111 112 164 229 233 241 258 269 315 327 337 439 476 527 535 549 685 728 732 741 751 840 860 869 878 890 902 914

Diez y seis mil

001 049 069 081 107 110 121 123 135 157 244 316 337 401 410 474 480 487 510 556 559 572 585 600 607 617 634 638 759 764 881 888 891 965

Diez y siete mil

003 076 100 160 199 211 216 253 258 341 350 403 424 505 548 554 594 601 619 625 701 709 711 616 731 736 738 811 817 826 855 872 897 918 925 933

Diez y ocho mil

118 173 201 263 286 295 339 341 342 356 358 360 395 407 421 436 463 487 491 510 577 600 605 641 649 666 680 738 806 852 859 890 942 992

Diez y nueve mil 013 040 071 123 176 249 280 202 364 383 427 429 439 463 499 511 516 520 521 526 533 545 549 554 567 609 651 660 724 761 806 837 846 871 965 985 987 989

Veinte mil

016 025 033 089 110 129 153 194 204 222 225 226 235 244 291 294 313 336 345 347 359 374 418 423 448 468 475 491 492 500 571 615 654 673 674 682 699 726 751 784 792 851 865 878 881 899 918 934 951 957 990

Veintidós mil

015 037 055 080 141 185 192 234 262 297 298 300 362 441 471 636 694 709 787 822 863 868 884 896 983 999

Veintidos mil

021 066 140 152 153 162 167 169 189 192 226 372 275 388 441 449 484 507 521 524 576 594 632 641 672 682 717 722 738 740 749 751 757 874 890 902 915 940 981 999

Veintitres mil

031 047 070 081 117 203 212 213 220 229 232 248 253 254 264 290 294 311 317 323 330 427 450 492 499 591 595 672 674 708 711 712 719 725 747 754 793 795 812 826 844 907 947 982

Veinticuatro mil

039 112 117 126 131 180 192 214 244 274 289 294 308 321 336 341 349 379 406 408 410 458 493 501 528 530 536 558 583 613 620 624 644 645 695 732 737 780 787 797 839 842 861 867 874 905 911 946 962

Veinticinco mil

013 020 061 101 160 201 217 240 254 264 268 309 319 332 370 399 437 491 550 567 585 630 638 651 663 664 671 674 749 803 824 833 835 839 851 883 895 901 907 909 919 964 965 970 979 987

Veintiseis mil

034 036 085 092 097 131 159 212 211 226 229 295 297 317

326 402 431 446 455 460 493 524 545 547 574 588 603 629 665 676 712 714 730 739 758 759 771 774 784 804 829 836 861 863 869 875 877 881 910 927 944 988

Veintisiete mil

033 059 086 138 172 189 244 277 319 325 333 353 382 450 500 501 511 529 567 596 660 686 709 723 730 759 761 780 809 814 815 839 850 856 887 933 935 947 958 959 980 996

Veintiocho mil

009 011 066 099 174 231 305 333 357 410 412 460 476 529 548 577 643 667 691 699 709 713 757 770 791 804 871 876 955 959 967

Veintinueve mil

002 015 023 035 080 086 088 103 104 110 120 149 194 217 239 276 278 291 312 320 329 377 420 464 473 516 570 578 602 617 666 692 752 815 822 841 852 883 914 968 990

Treinta mil

022 033 040 057 140 161 162 169 183 204 230 235 278 288 306 374 378 386 393 441 451 462 485 557 575 589 604 611 619 675 689 693 767 794 818 820 826 836 841 847 848 880 896 914 922 935 953 962

Treinta y un mil

018 029 045 057 074 094 112 192 209 229 245 286 291 303 358 361 387 410 458 504 509 517 531 540 536 615 631 640 651 707 709 737 748 750 757 758 766 78

Hacienda se ha reunido la Junta encargada de la clasificación y reconocimiento de los créditos de Ullramar, para resolver varios expedientes.

En el ministerio de Estado se recibió ayer un telegrama oficial comunicando que el emperador Guillermo, de regreso de Lisboa, tocará en Tánger el 31 del actual, y el día 3 se hallará en aguas de Mahón.

A fines de la presente semana creese que llegará a la corte, de regreso de Londres, el señor Montero Ríos.

Ha confirmado el ministro de la Gobernación la noticia de que S. M. el rey visitará las provincias españolas que le falta conocer, antes de su viaje al extranjero.

Dichas provincias son las de Valencia, Alicante, Albacete, Cáceres, Ciudad Real y Cuenca.

En la visita que ayer hizo el Sr. marqués de Pidal al jefe del Gobierno quedó convenido que el Consejo de Estado celebre un pleno extraordinario con el fin de terminar el estudio é informe del reglamento del descanso dominical, si, como se cree, no lo llegare á concluir en el pleo que ha de tener mañana.

Una Comisión de viticultores y alcoholeros visitó al señor García Alix para entregarle las conclusiones que han sido acordadas contra la vigente ley.

El ministro de Hacienda expresó su propósito de mantener la ley, pero ofreció estudiar las observaciones presentadas y hacer lo posible para que la recaudación se lleve á cabo en la forma más suave que sea posible.

El ministro se reservó su opinión acerca de la solicitud de los comisionados de que se nombre una Comisión mixta que entienda en la aplicación del reglamento.

NOTICIAS

Obras importantes

En virtud de gestiones con actividad practicadas por nuestro querido amigo el Senador por la provincia, D. Raimundo Ruiz de la Torre, por la Dirección General de Obras públicas se han firmado las oportunas órdenes, disponiendo que el día 17 del próximo mes de Abril tenga lugar la subasta para las obras del segundo trozo de la carretera de Segovia á Villacastín.

La noticia reviste gran interés para Segovia, pues la proximidad á la Capital, del trozo que ha de subastarse, permitirá que en los trabajos para la ejecución de las obras, encuentre ocupación buen número de braceros.

Felicitemos al Sr. Ruiz de la Torre, por el feliz éxito de sus gestiones, tan provechosas para los intereses segovianos.

Felisa Torres

Acompañada de dos de sus hijas, ha permanecido algunas horas en esta Capital la aplaudida y bellísima actriz del Teatro de Apolo Felisa Torres, esposa del no menos aplaudido actor de aquel Teatro, Emilio Carreras.

La genial artista ha salido esta mañana con dirección á uno de los pueblos pinariegos de la provincia, donde se propone permanecer algunos días atendiendo al restablecimiento de su hija menor, enferma desde hace algún tiempo.

Reciba Felisa Torres nuestro más afectuoso saludo, y ojalá encuentre la enfermita en la segoviana tierra el alivio para su dolencia.

En otro lugar de este número publicamos una preciosa poesía que nuestra distinguida amiga, la notable escritora doña María de Belmonte, nos ha remitido con destino al DIARIO DE AVISOS.

Encuéntrese algo mejorado de la gravísima enfermedad que en Ubeda viene sufriendo, el R. P. Martín Esteban Maroto, hijo de nuestro distinguido y querido amigo el Administrador principal de Correos de esta capital, D. Pantaleón Esteban.

Hacemos fervientes votos por el completo restablecimiento del enfermo.

El sábado, festividad de la Anunciación, se cantará una salva en el Santuario de la Fuencisla, á las cinco de la tarde, por encargo de la señorita Paz Bayón.

Dicen que va á establecerse el servicio postal por medio de automóviles, comenzando el ensayo en las provincias de Toledo, Avila y Segovia, muy en breve.

Confirmado por la práctica Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Cario*.

Muchos suscriptores al DIARIO DE AVISOS, se nos quejan desde Madrid, de la irregularidad con que reciben el periódico, notando la falta de la mayor parte de los números.

Como nosotros servimos escrupulosamente todas las suscripciones, y por otra parte sabemos que en las oficinas de correos de Segovia se cumple con el mayor esmero este servicio, nos atrevemos á rogar al digno Administrador señor Esteban, interese al Administrador del Correo Central, para que vea el medio de corregir estas deficiencias que se nos denuncian, y con las cuales tanto se perjudican los intereses del público.

Esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento, si se reúne suficiente número de concejales.

Un buen dentífrico es como la buena música. Jamás pasa de moda. Por eso cuenta 35 años de vida y se venden por una sola casa en Madrid, la de Pérez Martín (Mayor 18). 20.000 frascos al mes de LICOR DEL POLO, el mejor dentífrico del mundo y el más barato de todos.

En la Catedral

El sábado 25 del corriente, festividad de la Anunciación de Nuestra Señora, á las nueve y cuarto, habrá procesión Claustral y misa solemne con sermón á cargo de D. Lucas Guerrero, beneficiado de la misma.

El domingo, como tercero de cuaresma, habrá misa Conventual, con sermón á cargo de dicho señor.

Mañana celebrará su fiesta onomástica, la hija de nuestro querido amigo el ilustrado médico D. Valentín de la Villa. Reciba nuestra felicitación.

Iniciadas importantes reformas en las calles de Reoyo, Perocota, San Clemente, plazuela del Carmen y algunos otros puntos de la población, sabemos que el Ayuntamiento se halla dispuesto á facilitar la más pronta realización de dichas reformas, con las cuales tanto han de beneficiarse las clases trabajadoras.

En el Colegio de Religiosas Jesuitinas donde se hallaba hospedada como señora de piso, ha fallecido Doña Asunción Mora, viuda de Benedicto y hermana de nuestro querido amigo, el Director jubilado de Telégrafos, don Fructuoso Mora. La finada contaba con muchas simpatías en esta población, por sus cristianas virtudes y la bondad de su carácter.

Con motivo de esta desgracia de familia, anoche llegaron á Segovia los señores de Mora (D. Fructuoso), á quienes enviamos nuestro pésame, por la desgracia irreparable que les affige.

Han sido denunciadas 80 reses lanaras de la pertenencia de Agapito Moreno, vecino de Basardilla, por haberlas encontrado pastando sin autorización en las cunetas de la carretera provincial que parte desde San Ildefonso á Peñafiel.

El Doctor Madrazo, de regreso de su excursión de invierno, se halla al frente de su Sanatorio Quirúrgico en Santander.

Reyerta

El día 19 á las ocho de la noche, sostuvieron una reyerta en Puentepe layo los vecinos de la localidad Francisco Gilmarín y Bernardo Brell, habiendo resultado ambos heridos.

Han sido capturados un hermano del primero, llamado Valentín, y el padre del segundo, llamado Santiago, por creer tomaron parte en la refriega.

Por el alcalde de San Ildefonso, se cita al mozo del actual remplazo Leonardo Campillo, cuyo paradero se ignora, para que se presente en aquel Ayuntamiento el día 26 del actual al acto de la clasificación y declaración de soldados.

El jefe de esta Sección de Telégrafos, nuestro distinguido amigo don Camilo Gimeno, ha sido ascendido al empleo de Director de 2.ª clase.

Reciba la mas cordial enhorabuena.

Se han dado las oportunas órdenes para la conducción de dos presos de esta cárcel á las de Cartagena y Valencia, respectivamente.

Cura el estómago é intestinos el *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán. Venta en todas las farmacias.

De Instrucción pública

En virtud de lo ordenado por el Ilustrísimo Sr. Rector de este Distrito Universitario, y para poder dar cumplimiento á lo que se determina en el artículo 69 del Reglamento de 14 de Septiembre de 1902, se ha dispuesto que los señores Presidentes de las Juntas locales de primera enseñanza de los pueblos cuyas escuelas de asistencia mixta han sido enun-

ciadas á concurso único en el «Boletín oficial» núm. 25 del día 27 de Febrero último, remitan con urgencia á esta Sección las correspondientes actas, manifestando si en la provisión en propiedad de las referidas escuelas, prefieren que el nombramiento recaiga en Maestro ó en Maestra.

Se ha recibido en la secretaría de Instrucción pública un título de practicante á favor de D. Donato Martín Maderuelo.

Ha sido nombrada maestra interina de Alcañilla, doña Daniela Llorente y Vacas, con la dotación anual de 500 pesetas.

A la maestra de Bernardos, D.ª Francisca Cuevas Martínez, se le han concedido 45 días, para atender al restablecimiento de su salud.

Han sido nombrados maestros provisionales de Aguilafuente y Cerezo de Arriba, D. Julián Jordán Gómez, y don Máximo López Sanz, respectivamente.

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOYET
Premiado con medalla de oro
Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.
PRECIO, 3 PSEFAS FRASCO: FARMACIA, ESCUDEROS, 4

Juzgado municipal

Hoy se han registrado el nacimiento de Benita Román García y las defunciones de María Asunción Mora Carretero de 63 años, viuda, Juan Tousset y Tousset, de 76 años (en el Hospital), Asunción Arribas Labrador, de 7 años y Francisca Somoza Sánchez, de 50 años de edad.

NUESTRO FOLLETON

Próxima á terminarse la publicación de *El Angel del Pueblo*, en breve daremos á conocer la interesantísima novela

HISTORIA DE UNA MUJER

debida á la pluma del gran novelista francés, *Luis Enault*.

Histeria de una mujer

es una serie de escenas dramáticas y conmovedoras, escritas con ese supremo arte que distingue á todas las obras de Enault, y su lectura despierta el más vivo interés.

Nuestros lectores nos agradecerán la publicación de

HISTORIA DE UNA MUJER

que está considerada como una de las mejores producciones de la literatura francesa contemporánea.

MERCADOS

Barcelona 20

Reina calma completa en el mercado de trigos del país. No se ha hecho hoy operación alguna. Han entrado 6 vagones. El Corresponsal.

Medina del Campo 20

La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo, cedidas á 54 reales las 94 libras. Centeno á 43. Cebada á 38. Algarrobas á 52. Tendencia firme. Tiempo de vientos. El Corresponsal.

Árvalo 20

En el mercado de hoy entraron 301 fanegas de trigo, que se cedieron á 53'50 reales, con tendencia firme. Hay regular animación. Tiempo revuelto. Estado de los campos, regular. El Corresponsal.

Valladolid 20

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo á 55'50 reales una. Tendencia firme. *Almacenes del Arco de Ladrillo.*—Han entrado 100 fanegas de trigo á 56 reales una. Centeno 100 id. á 45 id. id. Tendencia sostenida. Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 40'50 pesetas.

Clases blancas y buenas, á 39'50 fd. Idem corrientes, á 38'50 fd. Idem de segunda buenas á 37'50 id. los 100 kilos y con saco en esta Estación. Salvados.—Tercerillas buenas, á 13'50 reales arroba; cuarta á 11; comidilla á 9'50; salvado ancho á 9. El tiempo es de vientos fuertes. El Corresponsal.

La cocina del DIARIO.

PLATO DEL DÍA

Pollo á la marinera

Se rehogan con aceite y manteca los pedazos de un pollo trinchado; cuando está doradito, se echa encima una salsa compuesta de zanahorias, cebollas picadas, vino tinto, hierbas aromáticas, setas picadas y pimienta en grano; se deja menguar de prisa esta salsa hasta que quede en la mitad; se añaden cebolletas cocidas y se termina la cocción á fuego lento.

Téngase cuidado de servirlo con manteca, anchoas y pan frito.

Pasatiempos.

Frases y cuentos

Un alcalde que no sabía leer, pero que no era tonto, disputaba con el domine, pedante de á folio, que la echaba de sabio y de latino. Con el calor de la disputa, se le trabó al alcalde la lengua y no pudo concluir una frase.

El domine quiso manifestar que no lo entendió, y se expresó en latín, diciendo: —Nescio quid: no sé lo que V. dice.

—El quid, respondió el alcalde prontamente, no sé quien es; pero el necio, comprendo perfectamente que es V.

Estaban unos ladrones desquiciando una puerta para robar lo que había en la casa; sintiólo el dueño, que de estúpido tenía algo y aun algo. Asomóse á una ventana y les dijo: —Señores, de aquí á un rato pueden Vds. volver, porque ahora no estamos aun acostados y los podemos oír.

Asistían á un enfermo unas mujeres muy feas; las vió y dijo á sus amigos: —Señores, me muero.

—¿Por qué? le preguntaron. —Por que he leído en muchos libros que á la hora de la muerte se ven visiones, ¡ah! y las veo espantosas.

GEROGLÍFICO COMPRIMIDO

(POR GARRIDO)

mul : Ti

(La solución mañana)

(Solución al jerooglífico comprimido):

PARACAIDA

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 22, 5 tarde

La escuadra española

Se confirma el viaje de la escuadra española surta en el puerto de Cádiz, de este puerto, marchará á Marín, luego á Villagarcía, y de aquí al Ferrol y Yerburgo.

El duque de Connaught

Como ya dije ayer el duque de Connaught, llegará á la Corte mañana.

Pasado mañana pasará el día en Aranjuez, acompañado de la real familia, marchando después á Barcelona y probablemente á Alicante ú otro punto de la costa de Levante.

Desde aquí marchará á Italia, en donde en unión de su familia pasará una corta temporada.

El Consejo de hoy

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

El presidente del gobierno puso al rey en su discurso, al corriente de los sucesos de la semana, dándole cuenta de la crisis agraria por que atraviesan algunas poblaciones andaluzas y medios puestos en práctica para remediarla, así como de la exposición que al ministro de Hacienda han dirigido los alcaldes.

Refiriéndose á los asuntos exteriores dió cuenta al rey de algunos referentes á Italia y Hungría.

Terminado el consejo, firmaron con S. M. los ministros de Guerra y Marina, quienes llevaron varios decretos de concesión de cruces y recompensas.

Un decreto

El martes aparecerá en la «Gaceta» un decreto sobre el problema de las subsistencias que entregó ayer al rey el ministro de Hacienda para someterlo á la firma real.

Un buque italiano

Ha fondeado en Vigo el buque escuela de guardias marinas italiano, Américo Vesputio, que procede de Boston y Londres.

Lo manda el capitán Alexandro.

Muerte de un apoderado

En Málaga ha fallecido hoy el apoderado de la casa Larios, don Antonio Martín, quien recibió pocos días hace once puñaladas que le dió un anarquista.

ZÁRRAGA.

Guía de viajeros

Salida de trenes

Para Madrid.—A las 4'35 mañana; 6'24 mañana; 8'12 mañana; 2'25 tarde; y 6'39 tarde (este último, los martes, jueves y sábados).

Para Medina.—A las 11'51 mañana (lunes, miércoles y viernes); 1'50 tarde; 9'25 noche; y 10'12 noche.

Despacho de la correspondencia

En la Administración de correos se despacharán al público, los certificados, pliegos de valores declarados y objetos asegurados, de 10 á 12 y de 3 á 5 de la tarde.

Los apartados, de siete y media á 8 de la mañana.

Los impresos y muestras sin valor, de 10 á 12.

La correspondencia oficial puede entregarse de once y media á doce, y de dos á dos y media.

Se hará la recogida en los buzones á las once y media y á las ocho de la noche.

Coches correos para la provincia

Para Turégano, Sepúlveda y Riaza.—Sale á las ocho de la mañana, de la Plaza Mayor.

Para la Velilla.—Sale de la Posada de la Fruta, á las ocho de la mañana.

Para Cuéllar.—A las ocho de la mañana, saliendo de la Plazuela del 4 de Agosto.

Para La Granja.—Sale á las ocho de la mañana, de la Fonda de Caballeros.

Boletín religioso.

Santos del día 23

San Victoriano y compañeros mártires, y el beato José Oriol.

CULTOS

Todos los viernes á las tres y media de la tarde, se celebrará el Via-Crucis en la iglesia de San Martín, y los domingos á la misma hora, habrá ejercicio y sermón.

—En la iglesia de San Sebastián, el viernes al toque de oraciones, tendrá lugar la solemne instalación del Via-crucis, plática, por la V. O. T. de San Francisco.

—En los PP. Carmelitas habrá también Via-crucis solemne los viernes y Domingos, á las cuatro y media de la tarde.

Arriendo

Se hace de los pastos para ganado vacuno del prado titulado «Cabezón», término de Carbonero de Ahusín. El arrendamiento empezará desde el 1.º de Abril, y para tratar, con Jerónimo Rincón y Sotero Velasco, en el pueblo de Aragoneses.

P A J A

Se venden de 800 á 1.000 arrobas de paja de algarroba.

Razón, doña María Dolores García, en Juarros de Riomoros.

SE VENDE

una yegua, para tiro y silla, edad cerrada.

Para tratar con su dueño, Leones, 6, Segovia.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP.ª, Rambla del Centro, 37. SRES. OEBRIAN Y COMP.ª, Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPANIA COLONIAL TAPIOCAS, TÉS

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

JUNTA DE FOMENTO NAVAL

MONTEPIÓ NAVAL

Exceso de garantía: 125.000 pesetas.

Depositario: El Banco de España.

El Montepío Naval facilita, por la cuota de 5 pesetas mensuales, durante 120 meses, al término de los doce años de inscripción:

- Dote a los hijos.
- Crédito para establecerse.
- Capital para convertirse de obreros en patronos.
- Retiro para la vejez.

El Montepío Naval permite hasta los obreros más humildes que, pagando media cuota de 2'50 pesetas al mes, durante 120 meses, logren a los 12 años un capital importante que les asegure medios de vida.

Representante exclusivo en la provincia: F. Navarrete, Puente Muerte y Vida, 7.

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoos que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

Ama de cría

Se necesita para criar un niño de mes y medio.

Diríjase, la que reúna condiciones de leche fresca y abundante, á D. Martín Esteban, en Pinilla Ambroz.

Venta de casas

Se vende la señalada con el número 1 de la calle del Barranco, y la del número 8 y 10 de la calle del Vallejo.

Calle del Romero, núm. 4, piso bajo, informarán.

Juan de Andrés

Recibe toda clase de encargos para Madrid y Segovia.

En Segovia: Plaza Mayor número 39, tienda de loza y cristal de Vicente Ayuso.

En Madrid: Calle Mayor, número 48, tienda de loza y cristal.

Venta

de todos los pinos albares, que son próximamente unos 450, existentes en el pinar de la propiedad de Doña Petronila Estévez Calderón, en término de Navalmanzano.

En dicho pueblo habita el guarda Pedro Martín, quien enseñará los referidos pinos á la persona ó personas que deseen comprarles; y para tratar, con el Administrador D. Doroteo de Frutos, en la Casería de Aldeallana, jurisdicción de Fuentemillanos.

Venta

Se vende en condiciones ventajosas la herramienta completa de una ebanistería; una máquina de serrar, otra de calar, un torno y molduras de carpintería y ebanistería.

Un magnífico piano de mesa á propósito para estudios, una tartana nueva y un buen macho de perdiz.

Para tratar, dirigirse á la viuda de Sebastián Zaballo, en Santa María de Nieva, calle Mayor, núm. 45.

Retrato de S. S. Pío X.

Innumerables son las efigies falsificadas que del Soberano Pontífice Pío X circulan por el mundo, ya que muchos industriales sin conciencia, movidos tan sólo por su ansia de lucro, así que supieron la elevación del Cardenal Patriarca de Venecia al Solio Pontificio, inundaron el mercado de oleografías y grabados hechos á capricho, sorprendiendo con ello la buena fé de los católicos.

Deseando nosotros poder ofrecer al clero, á las Corporaciones religiosas, á las Asociaciones católicas y á los fieles en general el verdadero retrato de Su Santidad Pío X solicitamos el concurso de un artista eminente, cuyo solo nombre fuese eficaz garantía del éxito; y sin reparar en sacrificio alguno, enviamos á Roma al insigne pintor D. Antonio Utrillo, especialista en retratos, con el expresado encargo de obtener un retrato del nuevo Pontífice, tomado del natural.

Presentóse el Sr. Utrillo en el Vaticano, y al saber que deseaba pintar el retrato de Su Santidad para ofrecer al mundo hispano-americano la copia exacta y fiel de Pío X, se le ofrecieron con exquisita amabilidad toda suerte de facilidades para que pudiese contemplar al bondadoso Pontífice en todos los actos públicos, obteniendo al propio tiempo varias recepciones particulares y cediéndole en el Vaticano habitaciones á propósito para que con las mejores garantías de éxito pudiese realizar su trabajo.

Mas al enterarse el Sumo Pontífice de la importancia de la obra, y teniendo en cuenta que su imagen ha de ser como el símbolo de su fé para los que quieran poseerla, deseando ofrecer á la católica España una muestra especialísima de su predilección, quiso servir él mismo de modelo. Y así, gracias á la incomparable bondad del Soberano Pontífice, y con asombro de la Corte Pontificia, pudo el Sr. Utrillo llevar á cabo su magnífico retrato del natural de S. S. el Papa Pío X.

No hemos de elogiar aquí la admirable obra del insigne retratista; expuesta en la capilla pública del Palacio Episcopal de Barcelona, mereció los elogios más calurosos de todo el mundo, como igualmente se los conquistó en Roma por las relevantes condiciones artísticas del cuadro y su asombroso parecido. Bastará decir que para celebrar su envidiable triunfo, las principales entidades de Barcelona y sus artistas más notables obsequiaron al señor Utrillo con un banquete memorable; en cuanto á la impresión que la obra produjo en el Vaticano, da elocuente testimonio la siguiente carta, que es la mejor garantía de su parecido:

Vaticano.

Sr. D. Antonio Utrillo.

Barcelona.

Muy distinguido señor mío: Con mucho gusto participo á V. que el Padre Santo ha visto con singular complacencia el acertadísimo retrato que de Su Santidad ha llevado V. á feliz término, pues encuentra en él reproducida con suma perfección y maestría su Augusta Persona. Por ello, pues, y en prueba de su admiración, concede á V. de todo corazón y á todos los suyos la Bendición Apostólica, prenda segura de las gracias celestiales.

Q. B. S. M.

JUAN BRESSAN.

C. Secretario de S. S.

Hoy ofrecemos al público la reproducción exactísima de tan bello original en una magnífica oleografía de 65 x 90 centímetros, tirada con gran esmero y pulcritud á 20 tintas al precio de 5 pesetas.

Debemos advertir que el verdadero retrato de S. S. que ofrecemos al público lleva en la parte superior de la oleografía la firma del autor y la inscripción siguiente:

Pius X Pont. Max. pinxit in Vaticano.

Los que carezcan de estas dos indicaciones, no son auténticos.

Punto de venta con exclusividad en la provincia de Segovia, Librería del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor 5.

BEBIDA DE LOPEZ

contra el

REUMA

(Preparada por M. López y Vélez, Farmacéutico, hijo de J. López)

Cura toda clase de dolores reumáticos, ya sean recientes ó crónicos

El éxito creciente que obtiene en toda España la BEBIDA DE LOPEZ, y el ser recomendada por distinguidos médicos, es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López; Peligros, 4, Farmacia del Dr. Zúñiga, y Centros de específicos.

(Eatjense siempre las etiquetas rojas y tinta negra de la casa Viuda de López.)

Depósito exclusivo y venta para Segovia: Escuderos, 4, Farmacia LLOVET.



ZOMOTERAPIA

EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR

(Jugo de carne desecado)

PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la

TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA,
la CLOROSIS, la ANEMIA,
la CONVALECENCIA, etc.

Tres cucharaditas de café de Zomol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.



Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico; cura el 88 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licoros de masa. Es de ex-

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Eátjense en las etiquetas de las botellas la palabra STOMATIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.